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Взаимосвязь ассертивности с уровнем психологического благополучия 

у студентов младших курсов : аннотация к дипломной работе / Надежда 
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Объект исследования: ассертивность. 

Предмет исследования: взаимосвязь ассертивности с уровнем 

психологического благополучия у студентов младших курсов. 

Цель исследования: выявить взаимосвязь ассертивности с уровнем 

психологического благополучия у студентов младших курсов. 

Основные результаты. Большинство студентов имеют оптимальный 

уровень ассертивности, кроме того, ассертивность более выражена у 

студентов женского пола. Проведен сравнительный анализ компонентов 

психологического благополучия у респондентов: у девушек наиболее 

выражен показатель по субшкале «Положительное отношение с другими»; 

отмечается превышение показателя по переменной «Управление 

окружением», «Личностный рост», «Цели в жизни». У молодых людей 

преобладают показатели по субшкалам «Автономия» и «Самопринятие». 

Корреляционный анализ выявил отсутствие значимых взаимосвязей между 

уровнями ассертивности и психологического благополучия по общему баллу. 

Вместе с тем, установлены сильные положительные статистически значимые 

корреляции между ассертивностью и всеми компонентами психологического 

благополучия личности студентов младших курсов, как по общей выборке, 

так и в зависимости от половой принадлежности субъектов. Проведенное 

исследование показало, что конструкт «уровень психологического 

благополучия по общему баллу» не состоятелен, поскольку не отражает сути 

понятия «психологическое благополучие» у студентов младших курсов, так 

как у 80% респондентов уровень по общему баллу психологического 

благополучия не сопровождается идентичным уровнем одновременно по 

шести шкалам, отражающих психологическое благополучие личности, по 

методике К.Рифф. Данная работа расширяет понимание термина «уровень 

психологического благополучия по общему баллу» в юношеском возрасте и 

может быть использована в индивидуальном консультировании, 

коррекционной и развивающей работе в студенческой среде. 
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БЛАГОПОЛУЧИЕ, УРОВЕНЬ ПСИХОЛОГИЧЕСКОГО БЛАГОПОЛУЧИЯ 

ПО ОБЩЕМУ БАЛЛУ У СТУДЕНТОВ МЛАДШИХ КУРСОВ. 

 



The relationship of assertiveness with the level of psychological well-being 

in younger students : resume / Nadzeya Solomko; Faculty of Philosophy and 

Social Sciences; Department of Psychology; scientific adviser A. I. Kulak 

Object of research: аssertiveness 

Subject of research: the relationship of assertiveness with the level of 

psychological well-being in junior students 

Purpose of research: to identify the relationship of аssertiveness with the 

level of psychological well-being in younger students 

The results. Most students have an optimal level of assertiveness, in 

addition, assertiveness is more pronounced in female students. A comparative 

analysis of the components of psychological well-being among respondents was 

carried out: among girls, the indicator on the subscale «Positive attitude with 

others» is most pronounced; there is an excess of the indicator for the variable 

«Environmental Management», «Personal Growth», «Goals in Life». Young 

people are dominated by subscales «Autonomy» and «Self-acceptance». 

Correlation analysis revealed the absence of significant relationships between 

levels of assertiveness and psychological well-being according to the total score. 

At the same time, strong positive statistically significant correlations were 

established between assertiveness and all components of the psychological well-

being of the personality of younger students, both in the general sample and 

depending on the gender of the subjects. The study showed that the construct 

«level of psychological well-being by overall score» is not consistent, because it 

does not reflect the essence of the concept of «psychological well-being» among 

younger students, since 80% of respondents do not have the same level of total 

psychological well-being at the same level of six scales reflecting the 

psychological well-being of the individual, according to the methodology of K. 

Riff. This work expands the understanding of the term «level of psychological 

well-being by overall score» in adolescence and can be used in individual 

counseling, corrective and developing work in the student community. 

Keywords: ASSERTIVE, PSYCHOLOGICAL WELL-BEING, LEVEL OF 

PSYCHOLOGICAL WELL-BEING ON OVERALL SCORE IN JUNIOR 

STUDENTS. 
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